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下水道堵塞 居民犯了愁
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清明节前夕，九旬老人到烈士陵园祭拜父亲

“父亲的故事，激励我一辈子”

□文/图 本报记者 王 辉
实 习 生 何 爽

鲜花祭英烈，香烛表哀思。清明
节前夕，市烈士陵园迎来了一批特殊的
祭拜者——90岁的谷爱荣老人带着儿孙
十几人，在陵园工作者的带领下，给谷
迁乔烈士扫墓。谷爱荣是谷迁乔烈士的
女儿。“带着儿子、女儿、孙子、外孙女
来祭拜我父亲，既是对他的缅怀，更是
对后辈们的激励，希望他们不忘革命先
辈抛头颅洒热血的铮铮铁骨，珍惜现在
的好生活。”谷爱荣老人说。

从小听父亲的故事长大

4月1日上午，市烈士陵园迎来了一
批又一批的祭扫者，其中谷爱荣老人格
外引人注目，尽管已经90岁高龄，但老
人精神矍铄，气色很好，说起话来也是
中气十足。

“我是来看看俺父亲的。”谷爱荣
说，父亲谷迁乔是中国共产党早期革命
家，临颍县固厢乡七里北村人。

记者从市烈士陵园了解到，谷迁乔
1924年加入中国共产党，为河南的革命
斗争，为党的事业立下了汗马功劳，在
豫北党的组织恢复工作中，做出了重大
贡献。1932年7月由于叛徒出卖被捕入
狱，同年8月20日被国民党反动派杀害
在开封监狱，时年30岁。

“1928 年，父亲离家开展革命后不
到10天，我出生了，直到我4岁，听到
父亲牺牲的消息，这期间一直没见过
他。”提起父亲，谷爱荣禁不住流下眼
泪，虽然一生未见父亲一面，但从小母

亲和哥哥、姐姐就给她讲父亲的革命故
事。“父亲为革命奉献、不怕牺牲的精
神，激励了我一辈子。”谷爱荣说。

传承红色基因 弘扬优秀家风

“年轻时在临颍当老师，我也给学生
们讲过父亲的革命故事，儿子和女儿们
也经常讲，现在孙子辈们也长大了，也
应该让他们记住这些故事。”谷爱荣说，
父亲曾创建临颍地下党组织，先后在郾
城、许昌、开封领导农民运动和学生运
动。父亲被叛徒出卖入狱后，始终用钢
铁般的革命意志保持着对党组织的无限
忠诚，直至最后，受尽折磨的父亲始终
未透露党组织的任何信息。

“这种革命的精神，红色的基因，就
是优秀的家风，我要让孩子们好好传承
下去。”谷爱荣说，这些年临颍县建立了

“谷迁乔烈士纪念馆”，市烈士陵园也把
父亲的故事进行了整理，讲给祭拜者，
这些都让她深切地感受到国家对烈士的
尊重和对烈士精神的弘扬。

“清明来了，来这里，再祭拜一下我
父亲，让孩子们看看他的事迹。”谷爱荣
领着一大家子来到烈士陵园的烈士事迹
展览厅边走边讲。

“我刚和孩子们商量了一下，准备把
我父亲的遗照等物品，捐献给市烈士陵
园，希望子孙后代能把这种革命精神延
传下去。”谷爱荣说。

市烈士陵园有关负责人介绍，烈士
家属捐出的这些珍贵遗物，有着特殊的
意义，便于后人更好地了解历史、缅怀
英烈，最大限度地发挥它们的教育作
用。

4 月 1 日下午，
施工人员在市会展中
心广场用气铲拆除破
损的地面，准备对地
面进行整修。据了
解，此次将对约1000
平方米的地面进行整
修，预计工期10天
左右。
本报记者 齐 放 摄

本报讯（记者 杨 光 实习生 李
潘） 3月29日上午，家住市区交通北
路62号院的霍女士向本报记者反映，
由于小区下水道堵塞，楼栋前聚集了
不少污水，10 多天了还没有排下去，
很影响我们这栋楼居民的生活，随着
天气越来越热，水都变臭了。

3月29日下午，记者来到交通北
路62号院看到，院内一栋单元楼下有
一摊积水长约10米，形成了一条“水
带”。由于污水聚集时间长，水的颜
色发绿、散发着臭味。几名居民正在
打开下水道，尝试清理下水道内的淤
泥。

居民腾先生告诉记者，天气变热
后，下水道的臭味散发出来，窗户都
不敢打开。

居民霍女士告诉记者，我们小区
是老小区，已经20多年了，没有物业
管理，这些积水是下水道堵塞导致
的，特别影响正常生活，也不知道该
由谁进行整修。

对此，记者采访了沙北街道办事
处，一位工作人员告诉记者，下水道

主管道由市政管理处负责，但支管道
由小区居民自己负责，对于没有物业
管理的小区，居民可以请社居委进行
协调，自发管理小区，共同疏通管
道。

楼栋前的积水。
本报记者 杨 光 摄

□文/图 本报记者 刘亚杰

兰花被尊为“花中君子”。在我
市有这样一群兰花爱好者，他们因为
共同的爱好走到一起。4月1日上午，
由我市兰花协会组织的漯河市首届兰
花展在市区文化路与湘江路交叉口尚
书房售楼中心二楼展厅开展。

为花友提供交流平台

4 月 1 日下午，记者来到活动现
场，看到很多花友正在品兰、论兰，
优美的音乐加上兰花的阵阵幽香，一
走进展厅，就让来者不觉放松下来，
深呼吸，细细品味兰花带来的愉悦。

“我们就是给喜欢兰花的市民提
供一个交流的平台。展出的兰花都是
兰花爱好者提供的，大家都是因为爱
好走到了一起。大概有 100 多盆，涉
及十几个品种。”兰花展的负责人赵
涛告诉记者。

作为参展的花友，闫玉忠把他精
心种植的两盆兰花带到了现场。他告
诉记者：“我养兰花有五六年了，为
了参加这次兰花展，我专门留着花枝
没剪掉。以前开花一段时间我就会把
花枝剪掉，为的是保留养分，好让发
出新苗，较好些的兰花是论苗卖的，
价格差异极大。”

参观市民收获颇多

养兰花对土质要求特别高，土既
要疏松透气又要保水，所以很多花友
都会买来养兰花的专用土，同时还要
学会控制浇水量。

赵涛指着现场的一盆兰花告诉记
者：“你看这个花盆里的土，土的成
分大概有五六种，有草碳、植金石、
火山石等。草碳是吸水效果好，是保
水的，同时还能提供一定的养分，火
山石是吸水快排水快。浇水的话，看
准兰盆的干湿程度是很重要的，所谓

‘浇水十年功’，指的就是准确判断盆
土干湿的功夫。对于刚入门的花友，
种兰花确实有点难度。”

市民杨女士和朋友相约来到兰花
展，通过与现场的花友交流，她了解
到很多关于兰花养护的知识，她告诉
记者：“我们家那盆兰花，养了好几
年了，之前不知道养兰花还有这么多
技巧，这次来收获很多。”

兰花爱好者举办花展

以花会友 架起“沟通桥”

花友在现场交流。
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